



La Tierra de Segovia

Año II-1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 360

DUELO DE LA PRENSA

Ha muerto Mariano de Cavia. Otro viejo ilustre que se nos va. Otro gran escritor que deja un puesto que difícilmente será ocupado.

El estilista aragonés fue ante todo periodista. Periodista, en su juventud y periodista muere. Su labor articulista es enorme. Durante muchos lustros, raro era el día en que no publicaba dos o tres muestras de su peregrino ingenio y de su sabiduría filológica. Ultimamente en «El Sol», dejó pródiga estela de su talento inagotable y de su humorismo siempre joven y fértil.

Vivió la vida intensamente, ganó mucho y... ha muerto pobre, a los sesenta y cinco años de edad, sin haber tomado posesión del sillón que le esperaba en la Real Academia de la lengua.

Otro viejo ilustre que se nos va! Y se nos va sin más homenaje ni más recompensa que una pimpante Gran Cruz de Alfonso XII.... Pero el maestro, en su llaneza, prefería la insignia de explorador honorario de la tropa maritense....

Deja varias obras literarias. Deja una herencia periodística insuperable, y deja por fin el formidable capital de 22.000 pesetas.

Pero su nombre es glorioso.

Eso basta.

—Y como no, tratándome de usted; para mí, sus deseos son órdenes que no admiten dilación...

—Gracias, me contestó el maestro con su habitual amabilidad.

—Todo cuanto quiera... ¡Ay!... y que ratitos he pasado hasta que he visto su cartita...!

—No; si no me deja usted hablar no acabaremos... ¡Ay!... me dijo... me digo... diga... diga... usted...

—Pues es el caso—dijo—, que después de hacer la música del primer cantable que es el oro, hice el dueto...

—¡Ay...! respiro—le interrumpí—, temía que no me interpretase usted bien porque se me olvidó anotar...

—No señor, nada de eso; confieso a usted que la variedad de metro, me ha facilitado mucho y no tengo porque reprocharlo; la plegaria me salió admirable, pero al llegar a la balada...

—¿Qué...?; ya caigo, habrá que añadir

otra escrofa, porque quizás la haya encontrado demitida comprimida...

—No amigo mío no; lo que había que hacer es darla a un bajo... a un barítono... o si quiere a una tiple; que se yo, porque por más memoria que hago no recuerdo que haya tenores que sirvan para zarzuela seria, y por tanto, en lo que usted no invente uno, o nazoa, doy por terminado mi trabajo, pues es muy triste devanarse los sesos, para hacer una partitura y que después de hecho, duerma el sueño de los justos en mi biblioteca...

Se me nublaron los ojos, y algo como estrecho y férreo cincho me circundaba las sienes y no pudiendo resistir más, me desplomé sobre un sillón...

—No podré querido maestro olvidar que hace un momento, me consideraba el hombre más feliz de la tierra; después de sus últimas palabras... soy creyente usted el más desdichado...

—Y yo... me decía de modo nervioso, asiéndome con fuerza de la mano tratando de levantarme del sillón...; y yo recordaré siempre la facilidad asombrosa de usted para convertir mi flamante chistera que tiene debajo en un perfectísimo acordeón...

BENITO BALBUENA

Pequeñeces COMENTOS BREVES

Quando suena una campana en la media noche, grave, litúrgica, y la oímos desde nuestro descanso, indiferentes, molestos muchas veces porque nos despertó, no pensamos que, lo mismo puede ser su voz, entonces, el canto de los malines, solemnnes, carmelitanos, de un cenobio, que el lloro del jay! de muerte de un agonizante.

Hacemos con los demás, sin darnos cuenta, lo que ellos con nosotros: muchas veces dobla el corazón por la muerte de alguna ilusión que se hizo añicos al empuje brutal de un desengaño y contadas, como las vibraciones de una campana van cayendo, silenciosas en cambio, las lágrimas del dolor.

El mundo, pasa, indiferente, ante nosotros si no nos llama locos o neurasténicos muriendo compasivo.

El número uno de los ingresados en la Academia de Ingenieros militares es un muchachito de catorce años, hermano de unas muchachitas de parecida edad, que una hace literatura nada ramplona y otra se hace abogada... Este número uno es primogénito de una dulcísima señora que dedica gran parte de su vida a obras de celo y caridad y es este número uno primogénito y discípulo de un padre capaz de AUTORIZAR este esfuerzo liberal gozando pingües rentas y posición de capete.

Vemos, pues, que este número uno pertenece a una familia que merece el dictado *per se* de uno también.

Y a esto vamos.

Pertenecer a nuestra aristocracia con los méritos del matrimonio Artega-Falguera, tan consciente, tan fuertemente pedagógico y educativo y tan humanamente social, es ser dos veces aristócrata.

Si el ejemplo vivo de los duques del Infantado lo quisiesen imitar muchas familias de las clases elevadas, sin más política que esta tan poéticamente política, desaparecerían muchos prejuicios idiotas, muchas diferencias inexplicables y mucha cosa arisca.

¡Brindemos con agua—cristalina, salarina, libre y diáfana como la de un regato—por esta admirable familia del marqués de Santillana!

ALEJANDRO BHER

Favorecer la instalación de industrias, organizar y fomentar el turismo, y convertir parte de la población en ciudad veraniega, son los tres caminos seguros que las corporaciones y los individuos tienen que seguir si quieren llevar al engrandecimiento la ciudad de Segovia

Las espigas, de puro granadas, doblan sobre el tallo sus cabezitas tan interesantes, sus rubias cabezitas coronadas de aprils.

Toda muchacha tiene siempre una amiga—reclamo— encargada de atraer la cara al punto donde es imposible no hacer blanco.

Al contemplar a lo largo de un camino, en reguero blanco, las hojas arrancadas a una margarita, se advina una mano de marfil que, obedeciendo a impulsos muy hondos, ritmo con unos labios huérfanos de amor, la eterna cantinela ingenua y sentimental que revela toda la vida ante la impenetrable interrogación del mañana: «me caso, no me caso, me caso, no me caso...»

Son de envidiar estos temperamentos tan expansivos que tienen algunos hombres, que les permiten hablar largamente, como si fueran amigos de toda la vida, con una muchacha a quien acaban de ser presentados.

Si se amó mucho, mucho, sin que el ansia de ser amado fuera satisfecha, el corazón cae a veces en una especie de letargo que le hace aparecer muerto, cuando sólo duerme rendido por el esfuerzo continuado de amor. Mas si al correr del tiempo aquel otro corazón en quien se creyó frialdad continúa silencioso amando en el olvido con un gesto de renuncia de todo aquello que no sea su amor, esparciendo con esto en derredor suyo un deleitoso perfume de constancia, aun sin ser correspondido al parecer entonces el corazón que dormía despierta al percibirlo, y vuelve a amar de nuevo con toda la potencia acumulada durante su letargo.

DON DIEGO DE NOCHE

EN BROMA Busco un tenor

Hace pocos días llegué a creer que me había tocado el premio gordo. Y el caso no era para menos, pues aquilatando mi fortuna, no en un número premiado en la Lotería Nacional, sino en mis éxitos como autor dramático, era tocarme el gordo el recibo de una carta del músico más eminente que conozco.

«Espero a usted mañana a las doce para tratar de su obra», pues por referencias que ya tenía de usted y por la persona que me le recomendó, etcétera...

No hay que decir lo que una cartita de esa procedencia significa para un autor medio novel: la noche la pasé en vela pensando en si la llamada obedecería a tener que corregir algún cantable, y fíjeme en esa idea, compuse a prevención otros para en el acto acceder a sus deseos, y en esta tarea ingrata se aproximó la hora de la cita, y cuando al mirar al reloj vi que sólo faltaban veinte minutos, tomé un auto para llegar antes y despreciando la invitación que la portera me hiciese de utilizar el ascensor, trepé escaleras arriba al tercer con entresuelo, en que vive el maestro.

—¡Caramba...! ha sido usted puntual—me dijo al verme entrar jadeante.

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA

Se concede un nuevo crédito de 6.518 pesetas, destinadas a reforzar un muro ruinoso del artístico Monasterio del Parral.

—El Cabildo Catedral solicita del Nuncio que el excelentísimo señor Gandasegui siga después de tomar posesión del Arzobispado de Valladolid, regentando la diócesis de Segovia, hasta que llegue el nuevo obispo excelentísimo doctor Castro.

MADRID

Corre el rumor de que, durante el verano, el señor Dato proveerá la cartera de Marina.

—Se verifica el traslado del cadáver de la emperatriz Eugenia, asistiendo, en representación de los Reyes, el Infante don Fernando.

En todo el trayecto que recorrió la fúnebre comitiva formaron las tropas de la guarnición, rindiendo honores reales a la egregia difunta.

—También se efectúa el traslado a Zaragoza, de los restos mortales del insignie periodista Mariano de Cavia, revistiendo el acto el carácter de una imponente manifestación de duelo.

ZARAGOZA

Parece ser que han sido condenados a muerte dos de los artilleros promotores de los sucesos ocurridos en el cuartel del Carmen.

Otros dos son condenados a reclusión perpétua y varios a reclusión temporal.

AVILA

Declárase un formidable incendio en un pinar de la propiedad de la Unión Reñolera Española, del término de «Las Navas del Marqués», arden 1.637 pinos.

MELILLA

Produce inmejorable efecto la noticia, hecha pública por el vizconde de Eza, en el banquete con que fué obsequiado en Larache, de que el Rey visitará dentro de poco tiempo, nuestra zona de influencia en Africa.

BENITO BALBUENA

TIERRAS DE SEGOVIA NOTICIAS DE MADRID

Riaza

El verano

Continúan llegando nuevas familias de Madrid y otras partes, con el fin de pasar aquí los meses de verano.

En Madrid se van ya dando cuenta, al parecer de la deliciosa temperatura estival de que disfrutamos en estas pintorescas faldas de la sierra, en donde se pueden soportar, muy agradablemente, los rigores del sol, que pican más de lo que desearían en las grandes urbes, alejadas de las brisas marinas y del fresco delicioso de las montañas.

En Riaza se puede impunemente desafiar los rayos del astro Rey, sin temor a abrasarse demasiado, aún en pleno mediodía.

Lo bien que se está en este vecindario cuando los calores del estío se hallan en toda su plenitud, es una compensación que con nosotros tiene la tantas veces anatematizada naturaleza. No es madrastra con los razianos en los días caniculares, puesto que nos brinda sus más dulces caricias; bien es verdad que en el invierno acontece de modo distinto, pues el clima es insostenible, cuando se coronan de nieve las cumbres que nos impiden extender la vista por el amplio horizonte, velado por una cortina azul y blanca, y nos obliga, lo que es peor, a excesivos gastos para tener, suficientemente caldeadas las viviendas y para que en ellas no penetre el soplo helado del invierno.

La recolección

Van muy adelantadas las faenas de recolección en este término. La cosecha de este cereal que se presentaba como mediana parece que, debido a la buena granazón, llegará a ser regular.

Las causas de que la cosecha en general no sea aquí tan abundante como en el resto de la provincia parece ser, que son, según opinión de los agricultores, las lluvias excesivas de primavera. Esto tiene su explicación dada la humedad del clima de esta tierra.

CorraldeAyllón

Acuerdos de la Asociación del Magisterio

En la reunión del Magisterio del partido de Riaza se tomaron los siguientes acuerdos:

Primero. Aprobar el acta de la sesión anterior.

Segundo. Quedar agradecidos a cuantos han contribuido con sus trabajos a la consecución de las mejoras obtenidas por el Magisterio en los últimos presupuestos aprobados.

Respecto al homenaje que se ha de hacer a los señores antes indicados, opinar que no es oportuno tal homenaje, porque en las circunstancias actuales pudiera resultar contraproducente.

Tercero. Ingresar en la Nacional a medida que los medios económicos de esta Asociación lo vayan permitiendo.

Cuarto. Hacer gestiones acerca del señor habilitado para que, a partir de los nuevos sueldos, ingrese en la Tesorería de esta Asociación el medio por ciento íntegro de los haberes del personal.

La Sierra

San Ildefonso

Para orar ante el cadáver de la emperatriz y dar el pésame a la familia

Salió con dirección a Madrid, en automóvil, la infanta doña Isabel, acompañada de su dama particular la señorita Juana Bortrán de Lis.

El viaje de Su Alteza lo motivó el deseo de orar ante el cadáver de la emperatriz Eugenia en el palacio de los duques de Alba, y dar el pésame a la familia de la egregia difunta.

Probablemente cuando esta noticia vea la luz pública, se hallará ya de regreso aquí nuestra amada infanta.

El verano

Para pasar en este Real Sitio la temporada veraniega, han llegado, procedentes de Madrid, don Luis Gil Delgado y familia, y don José Blanco Gómez.

Marazuela

La recolección

Se ha terminado la recolección de la algarroba y cebada, siendo la cosecha que estos frutos han rendido algo deficiente, sobre todo el de la algarroba que, por lo prematuro de su madurez, se nos ofrece más mezquino y menudo que en años anteriores.

En breve se empezará la siega del trigo, cuya cosecha promete ser más abundante que la de los artículos citados, aunque no muy excesiva.

La glosopeda

Se ha presentado en el ganado vacuno de este pueblo la enfermedad de la glosopeda, habiendo sido invadidas en pocos días gran número de reses, pero hasta la fecha ninguna de ellas ha muerto.

Al cielo

Han subido al cielo las niñas Máxima García Maroto y Juanita Tapia Marugán, hijas respetivamente del rico propietario don Restituto García y del maestro albañil don Jesús Tapia.

También ha entregado su alma a Dios el niño Pedro Martín Domingo, hijo del acomodado labrador don Victoriano Martín.

Reciban los atribulados padres nuestro más sentido pésame.

Otero de Herreros

La ley del embudo

Bien, muy bien que los vecinos de Otero de Herreros clamen al cielo y hagan que se cumplan las leyes.

Muy bien y muy simpático que esos señores Bargas, arrendatarios para subarrendar y subarrendar montes de caza, haciendo imposible el noble, el higiénico ejercicio de la cinegética, encuentren quien les ponga las peras a cuarto en su industria, por atentatoria a la propiedad y al progreso nacionales, criando conejos donde debieran criar trigo; conforme estoy con ellos en obligarles a encerrar sus molestos y perjudiciales productos tras malla espesa, ya que no indemnizaban a los colindantes los perjuicios que hacían en sus sembrados.

Pero señores de Otero, ¿por qué razón habréis de ser vosotros árbitros aunque os escudéis con cien coronas?...

¿Por qué imponéis leyes a los demás y os salís vosotros de ellas?

¿Por qué a renglón seguido de vuestra prohibición de determinado vedado, ponéis a todos los vientos en tabiillos y mojonos «Vedado de Caza» en vuestro término municipal?

¿Y esto no clama al cielo como decíais vosotros de los arrendatarios mencionados?

¿Es que los de La Losa y Valdeprados que os lindan no tienen el mismo derecho a protestar?

Me consta que varios vecinos de los que mejor discurren, protestan de medida tan arbitraria y ¿sabéis por qué?

Pues sencillamente, porque echan de menos los cuantiosos recursos que dejaban en el pueblo los muchos aficionados que cazaban la codorniz en los meses de agosto y septiembre.

Ahora... ahora los tres posados que vivían en grande se han cerrado o poco menos, y de 10 que les produce el arrendamiento, no se que les tocará porque no me lo han dicho y como dijo el tonto... allá cuidadosos...

Y tiene la palabra la Asociación de Cazadores, que yo, por mi parte... ya he tirado de una punta de la manta...

BENITO BALBUENA

¿Nuevo ministro de Marina?

Se ha asegurado que, durante el verano, el señor Dato proveerá la cartera de Marina.

Precisamente cuando por estar en vacaciones y entregarse al descanso los consejeros de la Corona, el trabajo no puede abrumar al jefe del Gobierno y por consiguiente, no puede pesarle mucho el desempeño de esa cartera.

Cítanse los nombres de tres personalidades de la Armada para ocupar el cargo.

Acerca de la patata temprana

Hablando de esta cuestión, el comisario de Subsistencias, dijo que había tomado las medidas necesarias para intensificar la descongestión de los centros productores, llevandola a todos los mercados de España.

Ha dado órdenes a las Compañías de ferrocarriles para que establezcan turnos preferentes para el transporte de la patata temprana. Lo mismo ha hecho con el servicio de cabotaje.

El régimen triguero.—Un artículo oficioso de "La Epoca,"

La Epoca en un artículo oficioso se ocupa del nuevo régimen de trigos y harinas, de cuyo escrito publicamos un extracto que coincide, aunque las amplía, con las referencias que acerca de esa importante cuestión hemos dado a conocer anteriores números.

He aquí lo que dice el colega aludido:

»Importaciones.—Como lo que importa es que el trigo abunde, deberá continuarse la adquisición de trigos extranjeros. Gracias al trigo argentino, la soldadura de las cosechas de 1919 y 1920 se ha realizado sin dificultad.

»Zona de compras.—No es exacto que se vayan a suprimir ahora, porque ya estaban suprimidas desde muy pocos días después al en que se hizo cargo de la cartera de Fomento el señor Ortuño.

»Tasa.—Se deja la actual tasa.

»Exportaciones.—No es exacto que preocupe el que se vayan trigos por Canarias y Africa. No habiendo allí fábricas de harinas, no cabe el envío de trigos. Lo que será preciso vigilar, en todo caso, es la exportación de harinas.

»Libertad de comercio.—Desde el momento en que se deja subsistente la tasa, huega decir que no habrá libertad de comercio. Lo que sí se procurará es revestir de mayores facilidades el tráfico.

»Auxilios al agricultor.—No siendo remuneradora la tasa y habiendo necesidad de procurar abundancia en el mercado, con vistas a la cosecha próxima, el Estado, a cambio de disponer del trigo actual, facilita al agricultor abonos por precio inferior al de coste.

»Esto intensifica la producción más que las primas, que si son crecidas son caras y favorecen al productor, pero sin reflejo en el interés público, y si son pequeñas no consiguen su objeto.

»El abono facilitado por el Gobierno será un mejoramiento de cultivo favorable para el agricultor, que obtendrá más cosecha; favorable para cosechas ulteriores, en las cuales seguirá el labrador usando del abono conocido, y favorable para el país entero, beneficiado con la mayor producción.

Los empleados catastrales—Sobre los aumentos de sueldos

Una comisión de administrativos del Catastro de urbana, ha visitado nuevamente al señor presidente para quejarse de la lentitud con que lleva el ministro de Hacienda la resolución de estos funcionarios respecto al aumento del sueldo que perciben.

El jefe del Gobierno escuchó atentamente a los comisionados y ofreció hablar de nuevo con el ministro de Hacienda para que sean atendidas aquéllas.

¿El Rey visitará Marruecos?

En Tetuán todos los comentaristas y conversaciones giran alrededor de las frases del ministro de la Guerra anunciando que el Rey vendrá en otoño a la zona española. La noticia tiene carácter oficial, puesto que el ministro lo ha dicho a los señores de los banquetes en Ceuta, Alcázar y Larache, y ha sido acogida con entusiasmo por el Ejército y la población mora.

El Consejo de Guerra de Zaragoza—Las penas de muerte

Parece ser que la sentencia del Consejo de Guerra, constituido para juzgar a los promotores de los sucesos del Cuartel del Carmen, condena a muerte a dos artilleros, Jesús Artigas y Juan Lourido. Otros dos son condenados a reclusión perpetua y siete a ocho años y un día de prisión militar mayor. Varios sufrirán reclusión temporal.

SUBASTA

A voluntad de su dueño se vende la casa número 1 de la calle de las Flores, de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar en mi Notaría, el viernes 16 a la hora de las once, bajo las condiciones que estarán de manifiesto en dicha Notaría.—ANGEL DE ARCE RODRIGUEZ.

"La Tierra de Segovia,"

Director: D. Feliciano de Burgos

BANCO MATRITENSE

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO

Madrid, Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Gabra, Baena, Casiro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de los Caballeros, Logrosán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Segovia, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara y New-York.

BALANCE de situación en 30 de Junio de 1920.

ACTIVO	En 31 de Diciembre 1919		PASIVO	En 31 de Diciembre 1919	
	1919	1919		1919	1919
Caja y Bancos...	1.484.087'16	997.457'14	Capital	2.554.950	1.500.000
Cartera	2.962.295'12	2.601.288'71	Fondo de reserva	20.000	20.000
Deudores	853.106'81	340.708'12	Obligaciones Hipotecarias	1.500.000	1.000.000
Corresponsales deudores	455.001'71	316.335'29	Idem a pagar...	2.292.481'09	1.519.118'02
Inmuebles	3.770.369'23	2.272.178'30	Cuenta corriente	3.122.092'81	2.038.403'73
Mobiliario, material, fianzas y organización	384.686'55	286.790'45	Corresponsales acreedores	263.234'11	236.499'59
Valores nominados	301.800	127.200	Ganancias	156.758'57	736'87
	10.211.346'58	6.941.958'01	Valores nominados	301.800	127.200
				10.211.346'58	6.941.958'01

CASTILLA Y LEÓN Logroño

Por tierras de Soria

La fiesta del voto

II
La ermita, salvo una inscripción romana embutida en los muros, no tiene ningún interés arqueológico; sin embargo guarda el encanto de casi todos los santuarios consagrados por la devoción popular con su barroco altar, la profusión de luces y ex-votos, la imagen de la Virgen con su antiguo manto y lo que es más emotivo y peculiar de este santuario, las despedidas a la Virgen del Castillo, que en las paredes interiores del templo han escrito y escriben los emigrantes, en su última visita, antes de partir.

La historia de la Virgen del Castillo es la misma de casi todas las Virgenes medievales españolas. Es la imagen oculta por temor a los moros, con los particulares y maravillosos acontecimientos sobre su aparición a unos pastores y sobre las preferencias de la imagen revelada por hechos milagrosos, a ser venerada en un lugar determinado. La ermita está colocada sobre unas peñas en un escalón de la sierra, encima del robledal de Roñañuela, en lo que fue sin duda un castro ibérico que se distingue perfectamente determinado. Por esto se llama la Virgen del Castillo.

El lugar en que está enclavada es verdaderamente magnífico. El Duero baja hacia Garray trazando amplias curvas, cruzando la vega Cintora y los Negredos, entre la sierra de Canredondo y los robledales de Valonsadero, Pedrajas y Verrún.

Más allá se alzan los cerros de Santa Ana y San Marcos. La sierra de Frentes corre por el sur, como una gran barrera hasta Salas de los Infantes.

En último término, cuando el sol ha disipado las nieblas, se distinguen casi confundidos con el azul del cielo el Moncayo y las cumbres más altas del comienzo de la Carpetana Sierra de Rianza, Somosierra y Peñalara.

En la vega se ven pastar los ganados; vemos claramente los cinco pueblos de la Hermandad, casi todos los pueblos de la carretera de Burgos hasta Cabrejas. De Soria tan sólo se distinguen el Castillo y el Mirón.

Por todas partes llegan romeros a la ermita a pie y a caballo, de El Royo y Derroñadas por la ladera del saliente, de Sotillo cruzando la sierra por Razón, por el Rincón vienen los de La Muedra; de Vinuesa llega bastante gente por el Machoaro, muchas pifiorras, a la grupa de buenas cabalgaduras, con sus trajes pintorescos, las faldas coloradas se destacan a distancia entre el verde opaco de los matorrales.

Santander

La colonia gallega

Los hijos de Galicia, residentes en esta capital, se han reunido para organizar las fiestas con que este año han de conmemorar la fecha del 25 del corriente, festividad del apóstol Santiago.

Algunos miembros de esta colectividad regional proponen que las fiestas y actos que se celebren ese día sean de sabor genuinamente gallego y que tengan por escenario el campo, pero como para ello se requirieran gastos de relativa importancia, nada se acordó en este sentido.

Memoria curiosa

Es muy curiosa la memoria publicada por el Consejo de Administración del teatro Pereda, acerca de este coliseo, y en la que se resumen las funciones y fiestas en él celebradas desde que Borrás lo inauguró hace un año.

Entre los datos estadísticos figuran los siguientes: 369 representaciones de obras en verso, 146 de zarzuela, 102 de variedades, 44 exhibiciones cinematográficas y 19 audiciones de ópera.

La pradera de la ermita se anima, las caballerías reunidas en lugar apartado semejan una feria, la gente se agrupa en corros, según su procedencia; los vendedores ambulantes han armado sus tenderetes de confituras que rifan y venden; las campanas no cesan de tocar.

Unas bombas anuncian la procesión de la Virgen; las campanas redoblan su volteo con furiosa alegría y la comitiva se pone en marcha.

En torno del antiguo castro marcha la procesión. Desde lo alto de la antigua muralla, formada de piedras amontonadas, contemplamos su corta ruta. El viento agita el rojo damasco de los pendones, la gaita sigue repitiendo su elegante cantinela casi ahogada por el constante campanec; el cura y el sacristán salmodian cantos procesionales, los trajes alegres y vivos de las mujeres añaden carácter y color a este hermoso espectáculo sencillo, ingenuo, grandioso y conmovedor a un mismo tiempo.

La procesión, de retorno, se detiene a la puerta de la ermita; se subastan los brazos de las andas para entrar la Virgen; los indianos se disputan pujando refidamente este honor para sus madres, para sus esposas, para sus hermanas, para sus novias.

Terminada la misa que cantan los mozos a voz en grito acompañados de la gaita, el cura sale a la pradera, bendice litúrgicamente el agua con que materialmente bautiza el vino que se ha de repartir a la concurrencia y bendice también al pueblo con un cardo por hisopo.

Las copas en que se bebe el vino son redondas y planas, con alguna labor barroca.

A continuación se organiza el baile, que dura hasta la hora de comer, en que se esparce el gentío a la escasa sombra de peñas y matorros, a reparar las fuerzas gastadas en la penosa ascensión.

Más baile después de comer y a eso de las tres bajan casi todos a El Royo, continúa el baile en torno al rollo y se comparte con los que se quedaron en el pueblo el vino bendito.

Esta es la fiesta del Voto de la Virgen del Castillo; una fiesta rebotante de sabor popular, repleta de ceremonias pintorescas, de antiquísimas costumbres, de fé sincera, de color local, y soberbia además por el lugar en que se verifica y por el paisaje que continuamente se contempla.

JOSÉ TUDELA

Valladolid

Un perro rabioso

Durante todo el día de ayer recorrió las calles un perro rabioso que sembró el terror entre los transeúntes.

A pesar de que era perseguido por todos los sitios por donde pasaba, salió de la ciudad sin que se le pudiera dar muerte.

Durante sus correrías mordió a seis personas.

Medina del Campo

Arroz de tasa

Debido a las gestiones realizadas por el gobernador civil señor Zurita y por el alcalde de Medina, han sido concedidos a este Ayuntamiento 10.000 kilos de arroz para que sean vendidos a este vecindario al precio de tasa.

Escasez de pan

La escasez de pan que nuevamente se nota ha dado lugar a que se reproduzcan las «colas» frente a las tahenas, ocasionando a este vecindario considerables molestias y sin que a pesar de sus protestas se normalice el abasto.

Concejal que se ahoga

Cuando intentaba recoger del río una pelota que se le había caído al agua a unos hijos suyos, fué arrastrado por la corriente el concejal de este Ayuntamiento don Pedro Urbiola, el cual pereció ahogado.

La desgracia ha producido gran pesar en el vecindario, donde la víctima de este desgraciado suceso era muy apreciada.

Burgos

Concurso hípico

Se ha corrido la prueba de honor, la que resultó interesantísima, disputándose los corredores las copas regaladas por el capitán general, el arzobispo, el gobernador, el presidente de la Audiencia, la Sociedad Patria Chica y el presidente de la Sociedad Hípica burgalesa, los cuales premios correspondieron por el siguiente orden:

Primero. «Meseta», montado por el teniente de Caballería don Benigno Loma Arce.

Segundo. «Vendimiar», por don Teodosio Alonso Pesquera.

Tercero. «Consultivo», por don Manuel Arredondo.

Cuarto. «Demas», por don Francisco Díez de Ribera.

Quinto. «Circasiana», por don Eulogio Usatorre.

Sexto. «Bustol», por don Julio García Fernández.

Obtuvieron lazos los caballos «Disco-le», «Fregador» y «Jalamita», montados respectivamente por don Eulogio Martorres, el señor García Reig, don Ramón Maer Pardo y don José Balmon.

En la Granja agrícola

En la Granja agrícola de esta capital se han realizado interesantes prácticas de moto-cultivo, con un magnífico y potente «Tractor Agustin».

Fueron estas pruebas presenciadas por numerosas personas, y constituyeron un gran éxito.

Dicho tractor arrastraba un arado de tres rejas, perforando y volteando una buena faja de terreno a veinticinco centímetros próximamente de profundidad. La extensión de esta forma labrada responde a la proporción de uno a diez, comparada con la tracción animal, de manera que el trabajo realizado por dicha máquina en los cuarenta y cinco minutos que accionó, equivale la que produciría una yunta en siete horas.

Se eleva el precio del pan

En la Junta de Subsistencias se ha facilitado hoy una nota oficial en la que, después de afirmar que continuaban ocupándose de cuanto pueda afectar al nuevo régimen de trigos y harinas, se dice que, no obstante la existencia de harinas en fábrica y la de trigo, todavía en abundancia, de la cosecha anterior, ante la paralización persistente en el mercado de harinas y el retraimiento en el de trigo, es forzosa el alza del precio del pan, habiéndose propuesto el de 1,40 para las hogazas de dos kilos, 0,90 para el pan de kilo y 0,50 para el de medio kilo.

Al ser conocida esta determinación por el vecindario, éste se mostró indignadísimo, considerándose como una grave medida, pues se eleva el precio del pan en 25 céntimos en kilo, después de reconocer que hay existencias de trigo y harina, en abundancia, de la cosecha anterior.

DEL EXTRANJERO

Periodista español

RIO JANEIRO.—Ha llegado a San Pablo el periodista español, redactor de *La Vanguardia*, de Barcelona, don Juan Gómez Guinaú. El próximo día 25 dará una conferencia sobre el intercambio nacional hispano-brasileño. El día 26 se propone regresar a España.

Regreso de un tenor

RIO JANEIRO.—Ha marchado a España, por vía de Francia, el tenor español señor Camargo.

León

Incendio en una iglesia

En la iglesia de Cifuentes de Rueda se declaró un voraz incendio.

El fuego se propagó con rapidez, destruyendo el retablo del altar mayor.

Se inició el incendio en la parte alta del templo, lo que permitió que el párroco advirtiera el siniestro y tuviera tiempo de salvar los objetos del culto.

Sin embargo, las pérdidas son de consideración.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Créese que el accidente fué casual.

Palencia

Huelgas

En el Gobierno civil se han recibido noticias de Villada, comunicando haberse solucionado la huelga de obreros del campo, reanudándose normalmente los trabajos.

En Boadilla de Rioseco, sigue la huelga agrícola y como las autoridades y los labradores han sustituido los obreros huelguistas por otros forasteros, aquéllos ven perdida la huelga y van a trabajar a otros puntos.

En las minas de la cuenca de Guardo siguen las huelgas, realizándose a pesar de eso las faenas de carga y descarga de minerales de un modo normal.

Zamora

Comercio destruido por un incendio

Un incendio a destruido completamente, reduciéndolo a cenizas, el comercio de don Julio Velasco, de Ferrocalle.

Las pérdidas ascienden a una considerable cantidad.

Las casas inmediatas al edificio incendiado, sufrieron daños de importancia.

Accidente automovilista

En el sitio conocido por Puertas del Fresno, de la carretera de Zamora a Tordesillas, el automóvil del vecino de Villaralbo, don Tomás Castaño, que guiaba un hijo de éste, chocó con un poste de los de la conducción de fluido eléctrico, cayendo por un terraplén de bastante altura.

Los ocupantes resultaron todos contusionados.

El choque quedó completamente destrozado.

Salamanca

Huelga solucionada

La huelga planteada por el personal de la Compañía M. C. P. ha quedado totalmente solucionada.

El servicio de tracción quedó normalizado, aun cuando con bastante retraso.

Homenaje de respeto

Está recibiendo el homenaje de todo el pueblo de Salamanca, el que fué presidente de esta Audiencia don Antonio Santiuste, que acaba de ser trasladado a Granada, y cuya actuación en esta ciudad ha merecido la gratitud y el cariño de todo el vecindario.

Comerciantes españoles elogiados

RIO JANEIRO.—Los periódicos de San Pablo elogian la actitud de diversos comerciantes españoles, que han resuelto dar considerables participaciones en el lucro de sus casas comerciales a toda la dependencia, sin excepción.

«Match» de boxeo

RIO GRANDE DEL SUR (BRASIL).—Se ha realizado un match de boxeo entre el campeón español Tomás Moreno y el brasileño Enrique Nogueira, venciendo este último.

LA VIDA EN LA CIUDAD

UN ACTO DEL CABILDO

Una comisión del Cabildo catedral formado por los capitulares don Mariano Martínez y don Antonio Membibre, visitó anteayer en El Escorial al Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi, entregándole las peticiones de este cabildo dirigidas al Papa en solicitud de que autorice al citado cabildo a renunciar el derecho que los estatutos de la Iglesia le conceden para elegir vicario capitular que se encargue de regir la diócesis cuando esta queda vacante desde que el obispo actual, excelentísimo señor doctor Gandásegui marchó a ocupar la silla metropolitana de Valladolid hasta que se posesione el obispo nombrado para Segovia, excelentísimo señor doctor Castro.

En estas peticiones se solicita por el cabildo que continúe durante ese tiempo regiendo la diócesis en concepto de administrador apostólico de la misma nuestro ilustre prelado actual.

El Nuncio recibió muy complacido y cariñoso a la citada comisión, que pudo oír de labios de monseñor Ragonessi la aquiescencia a lo solicitado y la promesa de interponer su especial recomendación en favor de la resolución deseada.

El acto realizado por el Cabildo pone de manifiesto los lazos de afecto, de alta consideración, que le unen al prelado y proporcionará a Segovia la satisfacción de estar regida espiritualmente algún tiempo más por este obispo que tanto se interesa y tanto trabaja en pro del engrandecimiento moral y material de nuestra amada tierra.

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA DIA 16

Nuestra Señora del Carmen.— Santos Sisenando, Fausto, Atenógenes, Valentín, obispos; Donnión, mártires y Rainelda, virgen.

En los padres Carmelitas.— A las siete y media de la mañana, misa de comunión general que celebrará el excelentísimo señor obispo, cantándose preciosos motetes; a las nueve y media tercia cantada, a continuación misa solemne con sermón panegírico por el muy reverendo padre Julián Munarriz, superior de los misioneros del corazón de María, y a las seis de la tarde, rosario y sermón por el reverendo padre Balbino de la virgen del Carmen, carmelita y procesión presidida por el excelentísimo señor obispo; en el Santuario de la Fuencisla se contará la salve popular y al regreso a la iglesia del convento carmelitano se hará la despedida a la virgen.

En las madres Carmelitas.— A las siete de la tarde y en la capilla de la calle del Carmen, a las siete y media, con solemnidad, se practicará el ejercicio del día séptimo de la novena.

En Corpus Christi.— De siete a ocho de la tarde, el ejercicio de costumbre de la asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

Gran jubileo carmelitano
Confesando y comulgando y visitando la iglesia de padres o madres Carmelitas, orando según la intención del romano pontífice, hasta las doce de la noche de hoy, se gana indulgencia plenaria, aplicable a los fieles difuntos, tantas veces cuantas visitas se hagan.

Mañana anunciaremos el solemne novenario a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, que dará principio por la tarde en los padres franciscanos.

DIA 17
En el Santuario de la Fuencisla.— A las ocho de la mañana, misa cantada como los demás sábados del año y a las siete de la tarde, salve también cantada.

EL SUCESO DE AYER

UN ARTILLERO AHOGADO

Otra víctima.
Todos los años, por el estío, los bodones del río Eresma, se tragan uno o dos muchachos. Son jóvenes que mueren de una manera demasiado inconsciente, estúpida. Este es un problema de educación moral. La entraña del mismo hoy que busca en el desprecio que a la juventud le merece la vida, a la que no ama sino por su aspecto de placer y disfrute.

El suceso es vulgar. Su efecto es el de siempre, con distintas causas. Hoy ha sido el agua ignorada y misteriosa, otro día es la motocicleta desenfrenada que se estrella contra una roquedra, es otro será el uso imprudente de un arma cualquiera.

La juventud es despreocupada, audaz e indiferente. Es menester inculcarle el valor necesario para defenderse contra los peligros evitables.

Y para prevenirse contra la repetición de accidentes tan deplorables como del que ahora nos dolemos, las autoridades deben tomar cartas en el asunto. Con un poco de madera, de pintura y de alambre de espino, basta. Póngase, como en los postes, sustentadores de cables de alta tensión, un alambrado en las márgenes peligrosas del río y un lebrero que diga, simplemente: «Peligro de muerte».

Y adviértase a los bañistas alocados que el agua es tan mortal para el que ignora la natación, como el veneno en manos de un niño.

Las primeras noticias

En las últimas horas de la tarde de ayer comenzó a circular por Segovia la noticia de haber ocurrido un sensible accidente en la presa de la fábrica de la «Cooperativa Eléctra Segoviana».

En vista de ello dispusimos que uno de nuestros redactores acudiese pronto al lugar en que se decía haber ocurrido el accidente, para cerciorarse de la veracidad y alcance de esa desagradable noticia; y pudo comprobar que desgraciadamente eran exactos los rumores que circulaban.

El accidente

Según la versión que allí recogió nuestro redactor, resulta que ayer, como de costumbre, fueron a bañarse a dicho sitio varios soldados de la Sección de tropa de la Academia de Artillería, entre ellos el artillero de segunda José Barberá, de veinticuatro años de edad, natural de un pueblo de la provincia de Tarragona, que desempeñaba el cargo de asistente a las órdenes del teniente de dicho Centro don Fernando de Córdoba Samaniego.

El citado artillero, que apenas sabía nadar, se dispuso a bañarse en un sitio de dicha presa, que no le cubría, teniendo la desgracia de hacerlo en donde existía una hoyo o bodón, denominado «El Molino hundido».

Salvamento intentado

Cuando los compañeros, del desgraciado José Barberá vieron que éste, después de un rato de sumergirse en el agua no aparecía en la superficie, procedieron a intentar su salvamento en unión del alumno de primer año de la Academia que allí se encontraba don Agustín Ripoll, no siendo eficaces esas tentativas, a pesar de los esfuerzos que realizaron, por lo peligroso y accidental del lugar del suceso.

En vista de ello pasaron aviso a la fábrica allí inmediata, de la que salieron los operarios Gervasio Gómez y Félix Gómez, los que provistos de cuerdas, ganchos y un largo palo, consiguieron extraer el cuerpo del infortunado artillero.

Puesto el hecho por teléfono en conocimiento de la Academia, se personaron inmediatamente en el sitio de la ocurrencia el capitán juez instructor de ese Centro, don Antonio Vidal, el sargento secretario de causas don Alejandro En-

cinas, el capitán de vigilancia don José González Longoria y el médico don Juan Jádenes.

A pesar de los enormes esfuerzos realizados durante una hora por este facultativo militar, auxiliado por varios artilleros que continuamente se relevaban intentando, por medio de la respiración artificial volver a la vida al ahogado, no pudiendo conseguirlo, conveniéndose de que por desgracia había fallecido.

Traslado del cadáver

En vista de ello, el referido señor capitán juez instructor, dispuso el traslado del cadáver al depósito del Hospital militar, lo que efectuaron en una camilla conducida por cuatro artilleros, para serle practicada la autopsia en la mañana de hoy, para proceder por la tarde a su inhumación en el cementerio de esta ciudad.

Varios detalles

El desgraciado José Barberá pertenecía al reemplazo de 1917, ingresando como recluta en el regimiento de Artillería de posición desde el año 1918, continuando en ese cuerpo hasta el primero de Marzo de 1920, en que pasó a prestar su servicio a la Academia de Artillería.

Era de complexión fuerte y robusta y muy apreciado de sus jefes por sus excelentes prendas de carácter.

Descanse en paz el desgraciado artillero.

Desde los primeros momentos en que se tuvo conocimiento del suceso, se personaron en el lugar del mismo, numerosos jefes y oficiales de esta guarnición, los policías señores Berito y Llorente y numeroso público.

El alcalde señor Gusjardo ordenó el envío del coche fúnebre municipal, que no fué utilizado por tener ya allí la camilla dispuesta para ese objeto.

El empleado de la fábrica de electricidad don Gervasio Gómez, que como antes decimos realizó grandes esfuerzos para intentar el salvamento del ahogado es la quinta vez que con peligro de su vida ha intervenido en sucesos de esta naturaleza, por lo que bien merece alguna recompensa por su loable proceder.

COPLAS DE LA CALLE

El bollo que más me intriga,
o cosas que tienen migra,
Que nuestros panaderos
son unos pillos,
lo afirma aquel que compra
sus panecillos.
Demostrando un ingenio
morrocotudo,
para que el pan dé el peso
lo sirven crudo.
Es cosa que me saca
de mis castijas,
pues a mi me gustaban
las francesillas.
Y ahora no me resulta
nada castizo
cambiar la francesilla
por el suizo.

MARTO GUILLEN SALAYA

Murmuraciones

He aquí, según un escritor inglés, lo que se murmura cuando pasa una joven:
El enamorado.—¿La oísteis cantar?
La madre.—¿Es insupportable, si siquiere me prestas un poco de atención?
El padre.—¿Qué toilette! Ya es hora de que la casemos; nos cuestan un ojo de la cara.
El optimista.—¿Qué muchacha más linda! Es verdaderamente un regalo para la vista.
El pesimista.—¿Ha aquí un tallo de desecación a todas las males?
La amiga.—¿Está patética? ¿Le naziz un poco ancha...? ¿Qué mal genio! ¿Y...?
El pretendiente desdichado.—¿Habla, habladora y muy afectada!
La rival.—¿Si no fuera por la modista y la perfumera...!
El filósofo.—Después de todo, ¿ha una mujer como otra cualquiera.
La doncella.—¿Si se supiera...? ¿Unos años después, todos...?
Ya lo decía yo!

El sorteo de la tómbola benéfica

Anoche, a las diez y media, se verificó el sorteo del precioso abanico regalado por Su Alteza Real la Infanta doña Isabel y de los objetos que entraban en esta rifa especial, que eran: dos anforas, otras dos con figura de esmalte, otras dos con pie, un juego de café, lava-frutas con figuras, una estatua, un juego de lavabo, dos floreros grandes de cristal, y un aparato de luz, cuyos premios, que respectivamente estaban señalados con los números del uno al nueve:
Los números favorecidos que fueron los primeramente extraídos de la urna, han sido los siguientes:
Premio primero, número 99; segundo 52; tercero, 1.015; cuarto, 1.064; quinto, 131; sexto, 103; séptimo, 896; octavo, 50 y noveno, 1.103.
Los señalados con los números 3, 4, 6 y 8, han correspondido respectivamente a don Jorge Zardo, don Dámaso Barrio, señorita de Cano y don Juan García, ignorándose quienes sean los poseedores de los restantes.

El favorecido con el premio octavo don Juan García, ha donado para el Comedor de Caridad dos pesetas.



FELIX CUESTA

Fábrica de licores, anisados y jarabes
Exportación de vinos finos y champagnes
SEGOVIA FRENTE A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

AUTOPIANO 88 NOTAS

Seminuevo. Se vende Plaza de Santa Eulalia, núm. 10, 2.
Horas, de cuatro a seis.

LA VIDA EN LA CIUDAD

BIBLIOGRAFIA

La Residencia de Estudiantes, de Madrid, ha tenido la alta atención, que agradece, de que vale, de dedicarnos tres de sus bellas publicaciones: «Un pueblecito, Riofrío de Avila», por Azorín; «La filosofía de Henri Bergson», por Manuel G. Morente; y «La edad heroica», por Luis de Zulueta.

Sin pretender realizar una labor crítica para la cual ni estamos capacitados ni nos sentimos con afición, vamos a dar de cada libro una breve noticia, en la que meramente se expongan nuestras impresiones de lector sincero.

UN PUEBLECITO, RIOFRÍO DE AVILA, por Azorín.

El admirable autor de «Los Pueblos», «Castilla» y otros libros maestros que han influido notablemente en nuestra literatura contemporánea, nos presenta en este a un escritor oscuro y su obra, tan interesante como otras, don Jacinto Bejarano Galavis y Nidos, autor de «Sentimientos patrióticos o conversaciones cristianas que un cura de aldea, verdadero amigo del país, inspira a sus feligreses. Se tienen los coloquios al fuego de la chimenea en las noches de invierno. Los interlocutores son el cura, el viajero, el sacerdote, el procurador y el tío Cochabarro. Topó un día Azorín con este libro, negrido y comido por el tiempo en la feria de ellos que todos los otoños se establece a lo largo del Paseo Botánico, de Madrid. El pequeño filósofo no pudo resistir el prurito, lo compró. Leyólo después cuidadosamente, minuciosamente. Tan viva curiosidad y aun admiración, íbale produciendo la lectura, que sin querer, obediendo a un hábito en él muy aconchado, fué glosando párrafos, fué comentando opiniones, fué aclarando conceptos, fué subrayando pensamientos felices... y, por fin, copió de un tirón el más bello capítulo del escrito del buen cura de Riofrío de Avila de «Un pueblecito».

Azorín se recrea en ir reconstituyendo la psicología de don Jacinto Bejarano Galavis y Nidos. Se complace en las coincidencias que con él tiene de criterio, y siente una íntima satisfacción al reconocer en Bejarano un pequeño Montaigne, cuando escribe: «Nunca me he adherido tan tenazmente a mis pensamientos que no haya retractado con gusto el error a la primera ocasión.» Y cuando dice, como Montaigne: «Los libros no dan entendimiento.» Y también: «El mundo siempre es rudo.»

En prosa luminosamente cincelada de Azorín, nos va produciendo sensaciones distintas siempre con el mismo leimotiv. Un capítulo, titulado «Las Mulass», que ya publicamos en estas columnas, es sencillamente notable. Otro, «El estilo», contiene grandes bellezas en lo glosado y en la glosa. «La cualidad de simple en punto de estilo, no es término de desprecio, sino de arte.» «El estilo simple no tiene menos delicadeza ni menos exactitud que los demás.» «De todos los defectos del estilo, el más ridículo es el que se llama hinchazón.» Sus teorías, son teorías de Bejarano. Azorín conviene en ellas, y añade: «El estilo es una resultante fisiológica.»

Al tratar de pastores y labradores, Azorín no está conforme con Bejarano. Este afirma que los pastores y labradores son los hombres más felices de la tierra, y aún aquellos más que éstos; el pequeño filósofo dice que no; no argumenta gran cosa, pero dice que no. Como es caballero, habrá que creerle bajo palabra. A la postre, sus razones tendrá. Sobre que la felicidad campesina pudiera ser en 1791, época en que escribió sus ideas el buen Galavis, pero siglo y pico después.

A Bejarano le envió el redactor de una enciclopedia, nombrada «Atlante español», un cuestionario geográfico, referente a Riofrío de Avila. Don Jacinto, sobre esta base, escribió unas her-

mosas páginas, en castellano prestigioso, llenas de erudición y de amarga ironía... Al final, confiesa que aquel gracejo y aquella ironía, eran producto sólo de su desgraciado destino...

Y aquí, Azorín, hasta ahora ecuaníme y circunspecto, pierde la serenidad... ¡Ese grito del alma!... ¿Qué quiere decir ese grito del alma?...

Y acaba Azorín:—¡Ah, este hombre no es un hombre vulgar! Este hombre modesto, oscuro, desconocido, es alguien. Y su grito inesperado, en medio de la placidez y de la jovialidad, fija la memoria de este hombre en nuestro corazón.

Azorín se ha quedado silencioso, pensativo, triste...

Respetemos el silencio, la reflexión, la tristeza del pequeño filósofo...

LA EDAD HEROICA, tres conferencias para la juventud, por don Luis de Zulueta.

El magnífico cronista don Luis de Zulueta, habló, en tres conferencias, a la juventud, y le habló de la juventud, precisamente...

Para el ilustre escritor la juventud es la edad heroica, en la que deben haber todos los heroísmos espirituales.

En el curso de la notable disertación la erudición, la elocuencia y el sentimiento poético se aunan para convencer y conmover más hondamente.

«La juventud no necesita freno, sino estímulos superiores.» «Nunca, a mi juicio, se peca por sobra de energía; siempre por falta de energía verdadera. El mismo lenguaje corriente dice que el que obra mal comete un exceso, porque así parece; pero de él afirma que tiene una falta, que tiene un defecto.»

Estas son veidades inconcusas. La juventud, en vez de ser coartada en la libre emisión de sus vehemencias, debe ser guiada, encauzada, estimulada superiormente. El castigo, no; la corrección.

Dice Zulueta que los jóvenes necesitan que se les despierte el interés en todos sentidos. Es evidente que al joven curioso por saberlo todo, por investigarlo todo, posee una excelente cualidad.

«La juventud! ¡Divino tesoro! «Es esta la edad de oro de la vida humana. Quizás diríamos mejor la edad de hierro, la edad de los mayores esfuerzos y de las conquistas espirituales decisivas. Esta es la edad heroica.»

Pero, ¿puede señalarse un derrotero a la juventud, un derrotero que conduzca a fines prácticos y útiles a la patria? Es difícil la cuestión. Zulueta va a contestar, sin embargo. Habla primero de la ciencia. La ciencia es ávida, afirma con Mefistófeles, de Fausto. Analiza la falta de comprensión de la juventud, de pauperada mentalmente por los textos oficiales, por los programas tiránicos, por el mezquino anhelo de ir aprobando cursos y más cursos... Lo que se necesita es una labor profundamente cien-

tífica, una labor de estudio serio, hondo, que apartándose de las meras exterioridades vaya derecha a la médula de las cosas.

Será preciso en adelante hacer la distinción entre estudiantes y estudiosos. Los primeros son rémora de los segundos. Unos lo cifran todo en aprobar, simplemente, las asignaturas, en Junio o Septiembre; a los otros se les da un ardite el aula, y buscan la biblioteca, en el augusto silencio de la sabiduría... Es menester que acaben los estudiantes, que todos sean estudiosos.

Hace después, Zulueta, una aguda crítica de los profesores. Trata a algunos, a los que sólo justifican el sueldo, despidadamente...

Y termina la primera conferencia considerando lo decisivo de los años juveniles, que sólo deben ser aprovechados en caminar siempre hacia la luz, en el perfeccionamiento interior, para alcanzar el supremo dominio de la verdad...

La segunda conferencia está consagrada al sentimiento en todas sus manifestaciones. Son párrafos pregnados de emoción y poesía.

El odio y el amor pasan por ellas del brazo... Una evocación a la amiga y a la amada, aquella de tan alta significación en la vida moderna, donde la mujer comparte con el hombre muchos estudios, pone fin a esta segunda conferencia.

En la tercera, trata de la voluntad. Comienza recomendando el cultivo del espíritu de observación.

«Ver, mirar, observar... Somos, por lo común, los españoles, malos observadores. Muchas personas cultas, ilustradas, no podrán decir, por ejemplo, qué árboles son los que hay en la plaza por donde pasan cada día, o a quien representa la estatua que hay en el centro de esa plaza. Yo recuerdo, a este propósito, que en una escuela superior inglesa, para los exámenes de ingreso, al lado de otras preguntas científicas y técnicas, se hicieron algunas como ésta: «¿ónde tienen los cuernos las vacas? ¿adelante o detrás de las orejas?» Quizás no todos supieran contestar. Y, sin duda, entre nosotros, no fallan bachilleres y doctores que vacilarían bastante antes de dar respuesta esa pregunta.»

La cuestión escriba en cobrar siempre según el pensamiento. Aquí se manifiesta la verdadera voluntad. Esto implica la realización constante de un gran deber contemporáneo, el deber de la acción. Quiere decirse, que es menester huir del quietismo, del sedentarismo, de la actuación unilateral...

«Se tiende a suprimir el espacio y el tiempo... Deprisa, deprisa... Constantemente nuevos trabajos, nuevos estudios, nuevas empresas...»

Insiste el autor en «el deber primordial de la acción.»

Dice: «Yo creo que, en esencia, todos los pecados son pecados de omisión. No hay acción tan mala como la inacción sistemática. El enemigo en la pereza, la apatía, la desidia, la abulia. Ante todo, hay que vivir, vivir intensamente. Hay que

trabajar y luchar porque, sin lucha y sin trabajo la vida no sería vida. Sin lucha y sin trabajo, sobre todo, la juventud no sería juventud.»

El autor, sienta, de súbito, una gran melancolía...

«Nada encuentro más triste—exclama—que la situación del hombre que, tras estos los treinta años, cruza los brazos sobre el pecho, baja la frente, entra en sí mismo, mira hacia atrás el camino recorrido, y tiene que decirse con amarga sinceridad: Yo he perdido mi juventud. ¡Parece mentira que la juventud pueda perderse! ¡Parece mentira!...»

En este capítulo, acaso el más sugestivo de la obra, el escritor llega a las cumbres de la persuasión, de la elocuencia.

Después, nos sentimos agradablemente sorprendidos. Zulueta, al hablar de la religiosidad y de la familia, se nos muestra como un ardiente espiritualista, lleno de inquietudes, de ensueños, de curiosidades, todo ello expresado de un modo exquisito y elegante.

Seamos religiosos; construyamos un hogar eminentemente moderno, donde el amor, más puro y más sólido, alterne con los menesteres de la vida contemporánea... En este hogar estará la mujer del siglo compartiendo los trabajos con el hombre...

Termina el magnífico libro hablando, un poco a la ligera, de la guerra y su necesidad social, para acabar excitando a la juventud a que emprenda la labor seria y fecunda del propio perfeccionamiento, en bien de la sociedad y de España, tan necesitadas de los esfuerzos provechosos de la edad heroica.

LA FILOSOFÍA DE HENRI BERGSON, por Manuel G. Morente.

Manuel G. Morente, cuya autoridad en los estudios filosóficos adquiere de día en día consistencia y relieve, ha hecho en el espacio de tres conferencias, un estudio crítico vulgarizador de la filosofía del gran pensador francés.

Bergson es una figura interesante. Su ideología, bella y elegantísima, está en boga actualmente. Ha sido el mortal enemigo de los positivistas. Cuando opuso a los métodos de la razón el de la intuición, un clamor de alegría y estímulo escuchó en el mundo del pensamiento. Fué reuniendo adeptos. Hoy es el filósofo de más fuste y cuya escuela está más entrida.

El libro de Morente se lee de un tirón. Está lleno de atinadas observaciones.

A continuación inserta el discurso pronunciado por Henri Bergson en la Residencia de Estudiantes, el 1.º de Mayo de 1916.

A la verdad, este discurso es insustancial y trivial. Lo único que tiene bueno es la firma..., que nunca debió estampar el gran filósofo al pie de páginas tan deplorables.

M. A. C.

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

EN SU ACREDITADO ALMACEN

CALLE DEL ROBLE NUM. 18—TELEF. 105

SIRVE AL POR MAYOR Y MENOR

Anthracita	7,00 ptas. quintal
Cock para estufas y cocinas clase primera	6,00
Galleta	7,50
Galletilla	6,50
Hulla para fraguas	6,00
Ovoides de hulla para cocinas	6,00

SUCURSALES: Valladolid : Barcelona : Zaragoza
León : Gijón : Avila y Segovia. Central: MADRID

Recibe avisos en Segovia don Felipe Alvarez, Plaza Mayor, 29.—Teléf. 26

ACEITES MINERALES

(La portación directa de Norte-América)

Acetas para transformadores hasta 20.000 voltios | Transform-Oil, s.p.a. | Rápida entrega | Válvulas rojas y negras | Aceites especiales para automóviles | Toda clase de maquinaria | Cerreas, cuero-halata y pelo camello

ANTONIO PEDRA
 MADRID
 Roberto Aguilera, 31—Teléfono, 331

REPRESENTANTE (matriculado)

R. M. DE FRUTOS DUEÑOS
 INFANTA ISABEL, NUMERO 10
 SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

Quién me compra un lio? Billete que desaparece

Esteban Ayuso es un pacífico vendedor de huevos, pollos y gallinas, que se dedica a este tráfico entre un pueblo inmediato y esta capital.

Pero además de un pacífico industrial es un tancico Tenorio con su correspondiente doña Inés, que si no en un convento, reside en una casa de esta inclita ciudad.

Anteayer llegó a Segovia, y después de vender gran parte de su mercancía quiso dedicar unas horas a la dama de sus pensamientos, para lo cual requirió a un amigo suyo, que con otros cuatro, para él desconocidos, iban de jarana por esas calles de Dios.

Reunidos todos, se dedicaron a cantar endechas más o menos amorosas, acompañados de una guitarra y, lo que es peor, de un descomunado botellón de vino, y así recorrieron todo el barrio de San Lorenzo.

Y aquí viene lo grave. El pobre Esteban, que ve menos que un topo, quiso hacer arqueo de su capital, y echó mano a una bolsa que llevaba colgada del cuello, en la que a primera hora de la noche había guardado un billete de cien pesetas, con uno de veinticinco y unas cuarenta pesetas en plats; encontrándose con la sorpresa no muy agradable de que el billete grande, desdiciendo sin duda la compañía del de ínfima categoría entre los de su clase, había volado sin saber cómo ni por donde.

Después lo de rigor. Que si me lo has quitado tú, que si se fué solo, que si tu no has tenido nunca cien pesetas....

Hasta que llegaron los serenos Cándido Velasco y León Rodríguez, y sin contemplación de ninguna clase hicieron echar a la calle al ciego y a sus cinco amigos, dando todos ellos con sus huesos en la Inspección de vigilancia, a las tres de la madrugada, de donde pasaron horas después a presencia del señor juez de instrucción, quien se encargará de aclarar el lio.



Nuevo garage E. DE SOUSA

ROBLE, 20 y ESCULTOR MARINAS, 3 y 5

Neumáticos MICHELIN | Unico y bien surtido depósito en la provincia. | Todas las clases y medidas. | Vulcanización rápida y garantizada de cubiertas y cámaras. | Automóviles. | Aceites VACUUM | Accesorios para automóviles, motocicletas y bicicletas | Jaulas | Fosos

TELEFONO, 146

Se vende

de ocasión, montura completa con arco y prendas de uniforme. Plaza del Angel, 21, primero, Madrid; de una a cinco.

Noticias y vida de sociedad

Boda

Hoy se celebrará el enlace de la bella señorita Amalia García Matabuena, con el culto empleado de la dirección de ferrocarriles de Madrid, Cáceres y Portugal don Luis Delgado.

La boda que tendrá lugar a las diez de la mañana, en la iglesia de San Martín, se hará en familia por reciente luto de la novia.

Los novios y familia, terminada la ceremonia almorzarán en el hotel París Fornos.

Reciba el nuevo y distinguido matrimonio nuestra enhorabuena.

Solemnes cultos a la Virgen del perpetuo Socorro

Mañana dará comienzo el solemne novenario que la real e ilustre archicofradía de la santísima Virgen del perpetuo Socorro celebrará en la iglesia de San Francisco de Asís (padres franciscanos) donde se halla canónicamente establecida.

El día 25 se celebrará la festividad del Perpetuo Socorro con misa solemne.

Alumno examinado

Ha aprobado con brillantes calificaciones el primer curso de la carrera de Artillería, el distinguido alumno de la academia del Cuerpo, don Aureo Perote Martínez, sobrino de nuestro querido amigo y colaborador, el chantre de la catedral de Valladolid, don Regino Martínez.

A ambos enviamos nuestra enhorabuena cordial.

Obras en el Parral

Por el ministerio de Instrucción público y a virtud de gestiones del excelentísimo señor obispo de esta Diócesis, se ha concedido un crédito de 6.518 pesetas, destinadas a reforzar un muro ruinoso del Monasterio del Parral, antes de comenzar en ese edificio las importantes obras que se proyectan.

Elogios a un segoviano

El Mundo Gráfico, llegado ayer a Segovia publica, entre las figuras de actualidad, el retrato de don Dámaso Gil Municio, gobernador de Málaga, en donde está realizando una gestión de mando brillantísima, que ha merecido el elogio entusiasta de todas las clases sociales de aquella culta provincia, a la que ha librado ahora de una banda terrorista descubierta por las acertadas órdenes de nuestro meritísimo paisano y querido amigo particular.

Sirvenos de gran satisfacción el público reconocimiento de la buena gestión del segoviano señor Gil Municio y le enviamos nuestra felicitación mas sincera y cordial por sus éxitos como gobernador de Málaga.

Aniversario

Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte de nuestro buen amigo don Justo Rincón y Sanz.

En esta triste fecha reiteramos nuestro sentido pésame a los hijos y demás familia del que fué nuestro prestigioso paisano y querido amigo.

HIJOS DE MAXIMO BORRAGON

Almacén de vinos, coloniales y fábrica de jabón en ORTIGOSA (Estación) Santa María de Nieva

Ofrecemos con interés en la época actual, nuestros vinos que conocidos ya por muchos consumidores, está demostrado son los mejores y más baratos de la competencia. Probadlo y os convenceréis. Precios muy económicos. NOTA. Interesamos prueben el jabón de nuestra marca, por ser el más barato de todos los conocidos y estar fabricado expresamente a base del mejor aceite de oliva.

En Comisión

El inspector del tributo de esta provincia don Rafael Echevarría, ha sido destinado en Comisión a la Delegación de Hacienda de Zamora.

Comisión provincial

Hoy y mañana celebrará la Comisión provincial las sesiones que esa entidad ha señalado para el presente mes.

El verano en la provincia

Han llegado para pasar la temporada de verano a San Rafael, doña Luisa Haro y a El Espinar don Miguel Galindo.

La fiesta del Carmen

Hoy tendrá lugar en la iglesia del Carmento de P. P. Carmelitas la solemne función religiosa que, como final de la novena que en estos días viene celebrándose, dedica dicha Comunidad a su excelsa Patrona la Virgen del Carmelo.

A las siete y media de la mañana dirá la misa de comunión general el excelentísimo señor obispo de la diócesis, arzobispo preconizado de Valladolid.

Después de la hora *tertia*, se celebrará una misa solemne, con sermón que pronunciará el R. P. Julián Munarriz, superior de los misioneros de esta ciudad.

A las seis de la tarde, tendrá lugar el ejercicio de novena con sermón y después la procesión con la imagen de la Virgen del Carmen, por las alamedas de la Puencisla, terminando con la bendición papal.

Pedición de mano

Ayer fué pedida por el Escribano de actuaciones de este Juzgado de Instrucción y buen amigo nuestro don Julián Otero, para su hijo don Julián, la mano de la distinguida señorita María del Carmen Cáceres, hermana del abogado y diputado provincial, don Gabriel.

Nombramiento de sustituta

Por la Dirección general de primera enseñanza, ha sido nombrada doña Victoria Escribano Ortega, maestra sustituta de la escuela nacional de San Cristóbal de Cuéllar.

Viajeros

Ayer permanecieron unas horas en Segovia los industriales y ricos propietarios de Remondo don Cecilio García y su hijo Sotero, don Laureano García Esteban y don Eufemio Martín.

—Ha salido para Madrid don Ednardo Baes, para Granana don Santiago y don Miguel Fajardo y Martel.

—Procedente de Barcelona ha llegado el capitán de Artillería don Eduardo de Iriarte.

—A pasar el verano en nuestra ciudad han llegado de Madrid dona Francisca Mena, acompañada de sus simpáticas hijas María, Luisa y Julia Zazo.

—También han salido para las provincias del Norte, nuestros buenos amigos los señores de Terre Arocena.

—Para Oviedo, el oficial de aquella sección de Telégrafos don Fermín Vicente.

—Ha llegado de Toledo, el alumno de la Academia de Infantería, don José Noidé.

Audiencia provincial

El juicio de ayer

Ayer se vió la causa, ante el tribunal de derecho, que se siguió por el delito de lesiones contra el vecino de Remondo Sotero García Romero.

Tanto el señor Fiscal como el abogado sostuvieron las conclusiones por lo que el juicio quedó pendiente de sentencia.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 15 de Julio de 1920.—Comida: Cebido.—Cena: patatas con lentejas.

Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 67; niños, 30 total, 157.

En la cena: adultos, 74; niños 76; total, 150.

Total del día, 307.

Se vendieron 16 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

CASA DE SOCORRO

Ayer tarde fué llevado por sus compañeros a la casa de socorro, el camarero Francisco Viejo Escudero, que presta sus servicios en el café de La Unión, el cual se cayó a la cueva del citado establecimiento, produciéndose una fuerte luxación en la articulación de la garganta del pie derecho.

Después de curado convenientemente fué trasladado por sus mismos compañeros a su domicilio.

JUZGADO MUNICIPAL

Ha sido inscrita la partida de defunción de Pio Rincón Cobos, de cinco años de edad, Juan Martín López, de un mes Osoria Sanz Flándes, de cuatro meses la de Birgilio Pescador Romano, de siete años.

Nacimientos, ninguno.

Matrimonios, ninguno.

Mejoras de local

El dueño del gran hotel París Fornos acaba de hacer unas importantísimas mejoras en la planta baja de esta acorrida casa que dispone hoy con espaciosa reforma de comedores independientes y de gran amplitud para bodas y banquetes.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

5

De la 28ª semana del año Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas

MERCADOS

COTIZACIONES

Cereales

En Segovia

Trigo, 29,50 pesetas fanega.
Cebada, 13,50 idem.
Centeno, 21,00 idem.

En la provincia

CUELLAR

Trigo, 29,50 pesetas fanega.
Cebada, 14,00 idem.
Centeno, 21,00 idem.

SEPULVEDA

Trigo, 29,50 pesetas fanega.
Cebada, 14,00 idem.
Centeno, 21,50 idem.

SANTA MARIA DE RIEVA

Trigo, 29,00 pesetas fanega.
Cebada, 14,00 idem.
Centeno, 21,00 idem.

TUREGANO

Trigo, 30,00 pesetas fanega.
Cebada, 14,00 idem.
Centeno, 21,00 idem.

ARANDA DE DUBRO

Trigo, 28,50 pesetas fanega.
Cebada, 14,00 idem.
Centeno, 21,50 idem.

BERNARDOS

Trigo, 30,00 pesetas fanega.
Cebada, 14,50 idem.
Centeno, 19,50 idem.

En otros mercados

VALLADOLID

Trigo, 29,00 pesetas fanega.
Cebada, 12,00 idem.
Centeno, 17,50 idem.

AVILA

Trigo, 29,50 pesetas fanega.
Cebada, 13,00 idem.
Centeno, 19,50 idem.

SORIA

Trigo, 30,00 pesetas fanega.
Cebada, 14,00 idem.
Centeno, 19,50 idem.

MEDINA DEL CAMPO

Trigo, 29,50 pesetas fanega.
Cebada, 13,00 idem.
Centeno, 21,00 idem.

Horario de trenes y automóviles del servicio público

HORARIO DE TRENES

ASCENDENTES

(A MADRID)

Correo de Santander número 24.—Llega a Medina a las 2,22.—Sale a las 2,35.—Sale de Ortigosa a las 4,17 y llega a Segovia a las 5,23.—Sale para Madrid a las 5,33.—Llega a Madrid a las 8,40.

Ligero número 2018.—Sale de Segovia a las 7,44 cruza en Villalba con el rápido a las 9,42 y llega a Madrid a las 10,40.

Interprovincial número 4004.—Sale de Medina a las 5,20.—De Ortigosa a las 8,51 y llega a Segovia a las 11,15.

Mensajerías número 95.—Sale de Segovia a las 11,15.—De Villalba a las 14 y llega a Madrid a las 18,44.

Mixto de Coruña número 92.—Sale de Medina a las 11,14.—De Ortigosa a las 13,12 y llega a Segovia a las 14,29 para salir a las 14,51 y llegar a Madrid a las 19,20.

Ligero número 20-12.—Sale de Segovia a las 17,20 para cruzar en Ceroedilla con el correo de Santander a las 19,07 y llega a Madrid a las 20,50.

Rápido número 10.—Sale de Medina a las 16,56.—De Fuente de Santa Cruz a las 17,31 no parando hasta Segovia, que llega a las 18,26 y sale a las 18,52 para Madrid, donde llega a las 21,10.

Mensajerías número 84.—Sale de Medina a las 22,06; llega a Coca a las 23,45, y a Segovia a las 2,07, saliendo a las 2,32 para llegar a Villalba a las 5,11 y a Madrid a las 6,46.

Rápido número 6.—Sale de Medina a las 4,59; llega a Coca, a las 5,46, a Segovia, a las 7,01; saliendo a 7,13, para llegar a las 9,40.

Expreso número 4.—Sale de Medina a las 6,18; llega a Ortigosa a las 7,25; y a Segovia a las 8,18; sale a las 8,30 y llega a Madrid a las 11.

Ligero número 2002.—Sale de Segovia a las 21, llega a Villalba a las 23,17 y a Madrid a las 0,20.

DESCENDENTES

(A MEDINA)

Ligero número 2007.—Sale de Madrid a las 8 y llega a Segovia a las 10,59.

Rápido número 9.—Sale de Madrid a las 9.—Cruza en Villalba con el ligero número 2018 y llega a Segovia a las 11,14, para salir a las 11,19.—Para en Ortigosa a las 11,57.—En Ciruelos a las 12,24 y llega a Medina a las 13,01.

Mixto de Coruña número 33.—Sale de Madrid a las 10,20.—Llega a Segovia a las 14,35.—Sale a las 15,06 para llegar a Ortigosa a las 16,32 y a Medina a las 18,30.—Cruza con el rápido número 10 en Fuente de Santa Cruz a las 17,31.

Interprovincial número 85.—Sale de Segovia a las 17,51.—Llega a Ortigosa a las 19,57; y a Medina a las 22.

Correo a Santander número 23.—Sale de Madrid a las 17,25.—Cruza en Ceroedilla con el ligero número 2012 a las 19,07 y llega a Segovia a las 20,25.—Sale a las 20,50 para llegar a Ortigosa a las 21,53 y a Medina a las 23,12.

Ligero número 2029.—Sale de Madrid a las 18,30 y llega a Segovia a las 22,04. Mensajerías número 83.—Sale de Madrid a las 20 y llega a Segovia a las 0,31.

Mercaderías número 1019.—Sale de Madrid a las 2; llega a Villalba a las 4,25 y a La Lora a las 7,10.

Ligero número 2001.—Sale de Madrid a las 5,30; llega a Villalba a las 6,22, y a Segovia a las 8,25.

Rápido número 5.—Sale de Madrid a las 16; llega a Villalba a las 16,54; a Segovia a las 18,41, y a Medina a las 20,47.

Expreso número 3.—Sale de Madrid a las 21; llega a Villalba a las 21,52; a Segovia a las 23,44, y a Medina a las 2,13.

OBSERVACIONES

Excepto los números 5, 6, 9 y 10 que sólo llevan primera, todos estos trenes admiten viajeros de las tres clases. El número 1019, sólo lleva tercera.

Los trenes número 2001 y 2002, sólo circulan los domingos y el día 29 de Junio y 25 de Agosto. El rápido número 5, circulará los lunes, miércoles y viernes, y el número 6, los martes, jueves y sábados. El número 23, correo, desde el 25 de Junio hasta el 25 de Agosto, sólo admitirá viajeros entre las estaciones comprendidas entre Montanares y Santander.

SERVICIO DE AUTOMÓVILES

Horario, salidas y llegada a los diferentes puntos del automóvil de Segovia Riaza y viceversa.

IDA

Sale de Segovia a las 16, para llegar a Pinillos a las 16,45; a Villovela, a las 16,55, a Turégano, a las 17,25; a Veganzones, a las 17,45; a Cabezuela, a las 18,05; a Cantalejo, a las 18,15; a Aldeonsancho, a las 18,35; a Valdesimonte, a las 18,45; a San Pedro de Gaillos, a las 18,50; a Consuegra, a las 19; a Sepúlveda, a las 19,20; a El Olmo, a las 19,55; a Castillejo a las 20,12 y a Riaza, a las 21.

REGRESO

Sale de Riaza a las 5,30, para llegar a Castillejo, a las 6,15; a El Olmo, a las 6,35; a Sepúlveda, a las 7,10; a Consuegra, a las 7,30; a San Pedro de Gaillos, a las 7,40; a Valdesimonte, a las 7,47; a Aldeonsancho, a las 7,55; a Cantalejo, a las 8,15; a Cabezuela, a las 8,25; a Veganzones, a las 8,45; a Turégano, a las 9,05; a Villovela, a las 9,35; a Pinillos, a las 9,45 y a Segovia, a las 10,30.

LA TIERRA DE SEGOVIA

10 céntimos número

LA BOLSA

Cotización del día 15 de Julio

Rendos públicos. 4 por 100 interior

Table with 2 columns: Bond name and price. Includes Series F, D, A, G, H, and Fin del corriente.

4 por 100 exterior. 84,00

Table with 2 columns: Bond name and price. Includes Series E, D, A.

4 por 100 amortizable. 83,00

Table with 2 columns: Bond name and price. Includes Series E, D, A.

4 por 100 amortizable (emisión 1917). 95,00

Table with 2 columns: Bond name and price. Includes F, C, A.

Cédulas hipotecarias 4 por 100. 95,50

Table with 2 columns: Bond name and price. Includes Banco Hipotecario de España.

Valores mercantiles e industriales. Acciones.

Table with 2 columns: Company name and price. Includes Banco de España, Banco Hipotecario, etc.

Cambio Internacional

Table with 2 columns: Currency and price. Includes Francos, Libras, Litras, Dolares, Marcos.

AVENTADORA MODELO

¿Quiere usted comodidad para aventar sus cosechas? pase por Valdesimonte y a Hermenegildo le advierta le traiga una aventadora a cambio de unas pesetas.

Es la «Reina de Castilla» premio obtenida en Palencia por su buena construcción por su agiñante y ligereza. Sus modestos constructores progresistas en su ciencia, son los Hermanos Fernández de Torquemada (Palencia).

La Concepción

SIEMPRE NOVEDADES PRECIO FIJO. TODOS NUESTROS ARTICULOS ESTAN MARCADOS CON NUMEROS SIEMPRE NOVEDADES

LIBRERÍA RELIGIOSA Plaza Mayor, 44 y 45

BANCO MATRITENSE SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911 DOMICILIO SOCIAL: MADRID OFICINAS EN Aguilár de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

LA GLORIA ZAPATERIA DE LUJO CERVANTES, 36.-SEGOVIA

Se vende dos paralejos peceros nuevos. Razon en la Administracion de este periodico. REFUNDICION DE CAMPANAS DE Benito Peyón e hijo EN SANTA MARIA DE RIAZA Esta antigua casa refunde campanas con los mismos metales y sustituye las nuevas fundidas por las viejas que hay en las torres, a precios sumamente reducidos, dando la garantía de diez años si alguna rotura tuviera, siendo la nueva construcción de su cuenta y los portes de ferrocarril y encargándose de dar la dirección para su colocación. Lea usted La Tierra de Segovia

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente ni los honores de la Historia



JULIO
16
VIERNES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro por amor a Segovia.

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Dato y los periodistas. Entierro de la emperatriz Eugenia. Traslado del cadáver de Mariano de Cavia a Zaragoza

Dato y los periodistas

El señor Dato, después de asistir a la boda de una hija de su secretario particular, señor Queralt, estuvo en su despacho oficial de la Presidencia.

Manifestó a los periodistas que había recibido el telegrama diario de Londres diciéndole que los Reyes de España continuaban sin novedad.

También ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra anunciándole que piensa dedicar cuatro días a las visitas a Tetuán, en donde se encuentra, y a Ceuta, y otro del alto comisario encareciéndole vuelva la escuadra de instrucción a Ceuta, a fin de que pueda coincidir la partida de la misma del puerto de Ceuta con la del ministro de la Guerra.

Se ha teleografiado al general Carranza transmitiéndole ese deseo, por si no hubiera inconveniente en su realización.

Al señor Dato se ha dirigido el alcalde de Zaragoza dándole cuenta del acuerdo que por unanimidad ha adoptado aquel Ayuntamiento de solicitar el traslado a dicha ciudad del cadáver de Mariano de Cavia y de construir allí un mausoleo. Se pide facilidades para ello al Gobierno.

El «Alfonso XIII» continúa siendo muy agasajado en la Habana.

Ha dicho el señor Dato que el Consejo anunciado para el lunes se aplaza hasta el día siguiente, en atención a que el señor Bergamín marcha hoy a Santander, con objeto de pasar dos días al lado de su familia y regresar a esta corte del lunes al martes por la mañana.

Cuanto se diga acerca de las disposiciones del Gobierno en materia del nuevo régimen de trigo, es aventurado.

Aún no conoce el señor Dato ninguna de dichas disposiciones, por no tener ultimada su redacción el ministro de Fomento.

El señor Dato había teleografiado al Rey, transmitiéndole el deseo de los organizadores del Congreso de Estudios vascos, que se celebrará en Pamplona, de que Su Majestad presida la sesión de clausura que se verificará el día 25.

DE GOBERNACION

El señor Bergamín ha recibido hoy a varias Comisiones, entre ellas una de Jaén, en la que figuraban los señores Prado, Palacio y Quejana, para hablarle de asuntos de aquella provincia.

También visitó al ministro una Comisión de la Casa del Pueblo, acompañada del señor Basteiro, para protestar de la conducta del gobernador de Tarragona, que ampara varios atropellos cometidos por el alcalde de un pueblo de aquella provincia contra varios obreros.

Entierro de la Emperatriz Eugenia

A las cinco de la tarde, formaron las

DIA 16

Almuerzo (de doce a tres de la tarde)

Tortilla a la francesa
Merluza salsa mayonesa
Ternera con guisantes
Postre
Pan y vino, aparte
Prácticamente

Café-Restaurant La Suiza
PLAZA MAYOR N.º 42

DIA 16

Comida (de nueve en adelante)

Huevos revueltos con patatas
Merluza frita
Ternera con su jugo
Postre
Pan y vino, aparte
Prácticamente

tropas en las calles que había de recorrer la comitiva fúnebre.

A las seis fué trasladado el féretro con los restos de la emperatriz Eugenia, a hombros de los servidores de la casa de Alba a la carroza fúnebre de la Casa Real.

A la derecha de la carroza, marchaba el capitán general de Madrid señor Aguilera y a la izquierda el teniente coronel de la Escolta Real.

Detrás de ella marchaban cuatro gentilhombres y varios Monteros de Espinosa, un zaganete de Alabarderos, servidores de la Casa de Alba, una sección del regimiento de Cavadonga y el escuadrón de la Escolta Real.

La primera presidencia la formaban el infante don Fernando en representación de los Reyes y los duques de Alba, Peñaranda, Santofía, Tamames, y conde de Mora, en representación de la familia.

La segunda presidencia la formaban el Gobierno en pleno, el capitán general señor Weyler, el presidente del Senado, el vicepresidente del Congreso, el marqués de la Torreclilla, y el general Milians del Bosch.

Detrás marchaban representaciones del Ayuntamiento de Madrid y Diputación provincial, cuerpo diplomático extranjero, comisiones de todos los ministerios y representaciones del Ejército y la Armada con sus respectivos generales y jefes.

La carroza de la corona ducal, arrastrada por ocho magníficos caballos extranjeros, con lacayos a la federica; la carroza de gala de la casa de Alba y cerrando la comitiva, el regimiento de Húsares de Pavía llevando el estandarte arrollado y con corbata negra, banda y escuadra.

Al ponerse en marcha la comitiva, aparecieron en los balcones del palacio Liria, varias damas enlutadas, que son las que han permanecido unidas a la difunta Emperatriz durante toda su vida pues querían dar a su señora el último adiós.

La división Zabala, que cubrió la ca-

rrera, vestía de gala, y llevaban las banderas plegadas y con luto, y los clarines a la sordina.

La Artillería, hizo las saivas de ordenanza.

En la estación fué depositado el féretro en un furgón con paños negros y blandones.

Acompañan el cadáver su doncella, y la dama particular, los duques de Tamames, Santofía, Alba, Peñaranda y conde de Mora.

Traslado de los restos de Cavia

Como estaba anunciado, esta mañana llegó a Madrid el alcalde de Zaragoza con una representación de aquel Ayuntamiento.

En la redacción de *El Sol* siguieron recibiendo muchas coronas y numerosos telegramas de pésame.

El señor Dato visitó la capilla ardiente y elogió la labor de Cavia, y dió el pésame a los hermanos del finado.

También han desfilado por la redacción las personalidades de la política las Ciencias y las Letras que hay en Madrid.

A las tres y media fué bajada el féretro por redactores de *El Sol* y de *La Voz* y de positado en una severa carroza tirada por ocho caballos.

En ella se colocaron coronas de la Asociación de la Prensa, director de *El Sol*, redactores de este diario y *La Voz* y Ateneo de Madrid.

La presidencia la constituían los señores Dato, Bergamín, alcaldes de Madrid y Zaragoza, presidente de la Asociación de la Prensa, don Nicolás María de Urgoiti, director de *El Sol*, Prado Palacio y Natalio Rivas.

Abria la marcha una sección de la guardia municipal montada y después de la carroza fúnebre, iban varios coches con coronas.

El duelo se despidió en el paseo del Prado, pero continuaron hasta la estación de Atocha los señores Dato, Bergamín y la mayor parte de las personalidades ya citadas.

El féretro ha sido colocado en un furgón que se unirá al tren correo de Zaragoza.

Ha muerto sin testar

Mariano de Cavia ha muerto sin otorgar testamento. Deja 26.000 pesetas en resguardos del Banco de España y muchísimos libros raros de gran valor, que serán repartidos por igual entre sus tres hermanas.

Dice el alcalde de Zaragoza

Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar en el Ayuntamiento al alcalde de Zaragoza, don Ricardo Horno.

Ha venido el señor Horno a Madrid para reclamar el cadáver de don Mariano de Cavia, en nombre de la ciudad aragonesa y acompañarle durante el trayecto.

Nos manifestó el ilustre alcalde de Zaragoza que llegará el cadáver a dicha capital a las seis y media de la mañana.

Quedará depositado en la estación, custodiado por la Guardia municipal, hasta las diez de la mañana, y a dicha hora se verificará el traslado a la escalinata de la Facultad de Medicina, donde permanecerá expuesto para que todo el pueblo pueda verlo, hasta las seis y media de la tarde.

La impresión del señor Horno es que Zaragoza tributará a su ilustre hijo un sentido, solemne y grandioso acto.

De provincias

Cavia, periodista en Cataluña

Barcelona, 15.—Un periódico local recuerda hoy que Mariano de Cavia, fue periodista en Cataluña, hace cerca de cuarenta años.

En 1881, el conde de Rius, personalidad política notable de la provincia de Tarragona, fundó un periódico.

Se titulaba «Diario Democrático de Tarragona». Era el órgano del partido democrático progresista.

El primer número del periódico de referencia apareció el 8 de Junio de 1881.

Mariano de Cavia vino expresamente de Madrid para dirigirlo.

Estuvo al frente de la Redacción hasta el mes de noviembre del mismo año, en que se separó por desavenencias surgidas con el propietario.

Regreso del señor Cambó

Procedente de Londres y París llegó anoche el ex ministro don Francisco Cambó.

Rogamos encarecidamente a cuantos corresponsales y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comuniquen a la administración del mismo para subsanarlas sin pérdida de tiempo.